



## **Postulat 190**

Eingang Stadtkanzlei: 29. März 2018

### **Pilotprojekt für ein autofreies Hirschmattquartier**

Durch die Gesamterneuerung Hirschmatt wurde das Quartier massiv aufgewertet. Neben den unterirdischen Arbeiten wurden die Verkehrsführung angepasst und neue Oberflächen begrünt. Während den Bauarbeiten waren die Verkehrsstrassen teils oder vollständig gesperrt – ohne dass auf den umliegenden Strassen erhebliche Störungen des Verkehrsflusses aufgetreten sind.

Das Hirschmattquartier bietet dank dem anliegenden Kleingewerbe und dem vielfältigen Gastronomieangebot einen abwechslungsreichen Aufenthaltsort für die Bevölkerung. Für viele gilt es bereits als urbanes Naherholungsgebiet. Während der Gesamterneuerung hat sich dies verdeutlicht – so etwa während vereinzelter Veranstaltungen, die aufgrund der gesperrten Verkehrswege auch auf den Strassen stattfinden konnten.

Eine attraktivere Erschliessung für FussgängerInnen und VelofahrerInnen im Hirschmattquartier kann auch für das Gewerbe und die Gastronomie gerade in den Sommermonaten viele Vorteile mit sich bringen. Das Hirschmattquartier wird so zu einem noch attraktiveren Begegnungsort. Ein ausgewogenes Verhältnis zwischen FussgängerInnen und RadfahrerInnen kann zudem die Beteiligung am Stadtleben insgesamt erhöhen. Gemäss dem Konzept der «shared street» können die Strassen auch integriert für alle VerkehrsteilnehmerInnen funktionieren (wobei dem Langsamverkehr jedoch ein Vorfahrtsrecht eingeräumt wird).

Ohne die Zufahrt für den motorisierten Individualverkehr vollkommen einzuschränken, könnten somit während einer Pilotphase autofreie Zeiten definiert werden. So versuchsweise an einem Tag pro Monat (z. B. an Wochenenden oder nach Ende der Ladenöffnungszeiten). Für Zulieferer, Gewerbetreibende und AnwohnerInnen sollen jedoch Ausnahmen gelten.

Der Stadtrat wird gebeten, wie oben beschrieben ein Pilotprojekt für ein zeitlich begrenztes auto-freies Hirschmattquartier (siehe Perimeter auf der Karte) auszuarbeiten und folgende Strassen dabei vorrangig zu berücksichtigen: Dornacherstrasse, Murbacherstrasse, Kauffmannweg, Winkelriedstrasse, Waldstätterstrasse, Habsburgerstrasse.

Gianluca Pardini und Yannick Gauch  
namens der SP/JUSO-Fraktion

